

Staatskanzlei*Information*

Rathaus / Barfüssergasse 24
4509 Solothurn
Telefon 032 627 20 70
kanzlei@sk.so.ch
so.ch

Medienmitteilung**Neues Landschaftskonzept des Bundes: Stossrichtung stimmt**

Solothurn, 10. September 2019 - Der Bund legt ein aktualisiertes Landschaftskonzept vor. Der Regierungsrat ist mit den zentralen Stossrichtungen einverstanden. Er verweist jedoch auf Lücken.

Das neue Landschaftskonzept des Bundes ist vom Aufbau her klarer, kompakter und übersichtlicher als das bestehende über zwanzigjährige Konzept. Der Regierungsrat begrüsst, dass der Bund von einem dynamischen Landschaftsverständnis ausgeht und sowohl den Schutz- als auch den Entwicklungsaspekt integriert. Die künftige Raumnutzung soll auf einen minimalen Bodenverbrauch ausgerichtet werden, Ökosystemleistungen fördern und gesellschaftliche und wirtschaftliche Entwicklungen gleichermaßen berücksichtigen.

Die mit dem Konzept verfolgte Stärkung der partnerschaftlichen Zusammenarbeit zwischen Bund und Kantonen ist richtig. Hingegen lehnt der Regierungsrat die Forderung ab, dass die Gemeinden das Konzept in ihren Planungen direkt berücksichtigen müssen. Es ist Aufgabe der Kantone, in ihren Richtplänen entsprechende Aufträge an die Gemeinden zu verankern. Nur so kann den regionalen Gegebenheiten gebührend Rechnung getragen werden. Zu wenig beleuchtet werden die Auswirkungen des Klimawandels auf die Landschaft und die Wirkung von Finanzströmen zur Vermeidung von Fehlanreizen.

Weitere Auskünfte

Thomas Schwaller, Leiter Abt. Natur und Landschaft, 032 627 25 65